REPUBLICA DE CHILE REGION DE ATACAMA I.MUNICIPALIDAD DE HUASCO CONCEJO MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 114 CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO

En Huasco, a 18 de junio del 2024, siendo las 10:50 horas, se da inicio la Sesión Ordinaria N°114 del Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño Tapia y contándose con la asistencia de los Señores Concejales:

- Sr. Rafael Vega P.
- Srta. Javiera Orellana Gallo.
- Sr. Luis Trigo Rojas.
- Sr. Rafael Campos Campillay.
- Sra. María Elizalde Elizalde.
- Sr. Alberto Cumplido Solar.
- Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo.

TABLA

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ORDINARIAS N° 75 N° 76
- 2.- ACUERDO PARA RENOVACION COMODATO SEDE SOCIAL JUNTA DE VECINOS N° 1 LIBERTAD
- 3.- SOLICITUD DE JUNTA DE VECINO N° 31 BARRIO ESTACION, INMUEBLE MUNICIPAL (EX POSTA, FRENTE A BOMBEROS DE HUASCO BAJO)
- 4.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.
- **5.- PUNTOS VARIOS.**

1.- APROBACION ACTAS SESIONES ORDINARIAS N° 75 - N° 76

Sr. Briceño, solicita aprobación de las actas sesiones ordinarías N°75 y N° 76.

El Concejo aprueba las actas de las sesiones mencionada anteriormente sin observaciones.

2.- ACUERDO PARA RENOVACION COMODATO SEDE SOCIAL JUNAT DE VECINOS N° 1 LIBERTAD.

Sr. Briceño, dice: ahora voy a someter al Concejo la renovación del comodato de sede social, que es un equipamiento comunitario. Cierto. Que está ubicado en Pasaje Co-publicado con Cautín, esto es, sector Población. Gabriela Mistral a la Junta de Vecinos Nº 1, Libertad que de paso se logró establecer nuevamente su vigencia como directiva por un periodo de diez años ya atento también a que esta sede sociales, cuando son transferidas, también tengan la disponibilidad de alguna actividad comunitaria que sea por parte de la Municipalidad o emergencia, ya que tiene un sector en Huasco Alto, que yo le digo que por alguna situación que se se nos pueda presentar ya. Así que a lo anterior es para renovación del comodato de la Sede Social de Equipamiento Comunitario en Pasaje Caupolicán con Cautín, Sector Población Gabriela Mistral a la Junta de Vecinos número uno Libertad por un periodo de diez años con la. Con la disponibilidad también de uso municipal ante algunas situaciones de emergencia o particulares o particulares de esta Administración o de quien venga.

Frente a esta solicitud el Concejo decide tomar el siguiente acuerdo:

ACUERDO Nº 362

"ACUERDAN RENOVACIÓN DEL COMODATO DE LA SEDE SOCIAL DE EQUIPAMIENTO COMUNITARIO EN PASAJE CAUPOLICÁN CON CAUTÍN, SECTOR POBLACIÓN GABRIELA MISTRAL A LA JUNTA DE VECINOS NÚMERO UNO LIBERTAD POR UN PERIODO DE DIEZ AÑOS, CON LA DISPONIBILIDAD TAMBIÉN DE USO MUNICIPAL ANTE ALGUNAS SITUACIONES DE EMERGENCIA O PARTICULARES DE ESTA ADMINISTRACIÓN O DE QUIEN VENGA"

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño T., Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Sr. Rafael Vega Peralta, Srta. Javiera Gallo Orellana, Sr. Luis Trigo Rojas, Sr. Rafael Campos Campillay, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Alberto Cumplido Solar.

3.- SOLICITUD DE JUNTA DE VECINO N° 31 BARRIO ESTACION, INMUEBLE MUNICIPAL (EX – POSTA, FRENTE A BOMBEROS DE HUASCO BAJO)

Sr. Briceño, dice: hay una solicitud de la Junta de Vecinos N° 31, está justamente acá la señora Lily, no sé si es posible, para que pueda ella un poco explicarlo, lo que tiene como orientación. Yo sé que cada uno también tiene otras visiones de ese mismo lugar que hemos visto en la disposición de que se pueda desarmar y por lo menos para que ella nos comente lo que se está viendo como

como proceso y ya en las próximas semanas nosotros también pedir alguna orientación en Dirección de Obra a la SECPLA, también si tiene enfocado algún tipo de proyecto y en el caso de ellos o de ellas como junta de vecinos, hay un tema, que entiendo que la sede social que ocupa la antigua escuela de Huasco Bajo es de mandato de Bienes Nacionales, así que Concejal, le pido si puede hacer pasar a la a la señora solamente va a escuchar, si no solamente para escuchar y poder, ellos me han hecho saber esta solicitud en las reuniones que nosotros hemos tenido, yo voy a ser bien prudente en decir que todo pasa por acuerdo de Concejo, hay ciertas situaciones que yo puedo establecer un decreto, pero en otros es un acuerdo de Concejo.

A continuación, se cede la palabra a la Gladys Barraza, presidenta de la Junta de Vecinos Estación de Huaco Bajo.

La Sra. Gladys Barraza, primeramente saluda al Concejo, y señala y comenta que ellos usan el inmueble de la escuela antigua de Huasco Bajo y como no es de ellos no se han podido hacer muchos adelantos, es por este motivo que están solicitando la antigua Posta Rural de Huasco Bajo, para poder desarrollar un proyecto, acota que es la única Junta de Vecinos que no cuenta con sede propia, que pueden empezar a agilizar las cosas, ver de dónde se puede sacar los recursos, pero están bien motivados por tener su sede.

El Concejo comenta y conversa sobre este tema y en primera instancia están de acuerdo que se necesita una sede para la Junta de Vecinos, pero se debe analizar la proyección de ese espacio, que quizás se pueda solicitar fondos a la SUBDERE, que se colocara en tabla en una próxima reunión una vez analizado la solicitud, que además se debe revisar las medidas del terreno municipal solicitado, se debe hacer un estudio de título acabado y revisar el Plan Regulador.

Por último la Sra. Gladys Barraza, agradece a todos por la disposición y el tiempo que han tenido en escucharla y poner atención a nuestras peticiones.

4.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

Sr. Briceño, dice: yo tengo la misma carta que tienen ustedes ahí de la corporación, pero ya en la mañana y ayer también por parte de los correos entre operaciones y la DOM, para hacer más que el levantamiento, los procedimientos que tienen que hacer de mejoramiento, por lo que pasó la semana pasada, no solamente en el Centro Cultural, sino que acá también con algunas dependencias que ya cedieron más de lo que corresponde, así que se está procediendo para que se haga lo que tiene que ver con mejoramiento del Centro Cultural Padre Luis Gil, porque ahí le llegó un informe, yo en la mañana temprano lo oficié para que se puedan hacer los levantamientos y las acciones correspondientes al Centro Cultural San Luis. También señala que él ha recepcionado cartas por lo que es San Pedro.

5.- PUNTOS VARIOS.

Sr. Vega, dice: yo voy a partir Alcalde con el punto varios que le vengo diciendo mucho tiempo, ya llevo por lo hace tres meses, cuatro meses y yo creo que hoy día si tenemos la disposición los

los señores Concejales de una vez por todas, dejar de tramitar a los bomberos y fijar la cuota que le corresponde, porque ya van sexto mes del año y todavía la Municipalidad no le ha aportado algo.

Sr. Briceño, lo podríamos tomar para acuerdo el día viernes a la tabla de Concejo. Yo no tengo ningún problema. El viernes tenemos, lo que dice acá el Concejal, tiene que ver con un compromiso que se tiene con los bomberos, no es para todo el año, es solamente a partir de julio, entonces agregarlo para la tabla de Concejo de este viernes 21 para tener también más que la disponibilidad presupuestaria de que se va a tener que oficiar y cumplir con lo que corresponde, yo recién estaba con Bomberos, pero no venían por eso y por otro tema que están teniendo por el tema de la edificaciones que se están llevando a cabo, los mejoramientos. Mañana hay una actividad con bomberos a las 21 horas.

Sra. Elizalde, dice: yo tengo un punto, en el callejón Ávalos, en Huasco Bajo sector La Arena. hace mucho tiempo que están sin luz, desde la casa de don Gregorio González hasta la entrada del puente Huasco Bajo. Yo conversé hace mucho tiempo igual con la encargada, con la señorita Jocelyn, y ella inmediatamente me oficializó, que ahí se habían robado el cable que alimenta todo el sector, que fueron hacer una inspección, y se dieron cuenta que se robaron el cable que alimenta todo el sector, y la solución que dio la señorita Jocelyn, que le enviaría un informe a usted, que creo que en estos días se lo va, que no que no se lo ha enviado, se lo va a enviar un informe con el presupuesto total del gasto de ese famoso cable que alimenta a todo el sector, porque la gente está reclamando hace rato que lamentablemente, una persona amigo de lo ajeno, van y se roban cables tan necesarios para el sector, para para resguardar en la noche, porque ahí es súper oscuro.

Sr. Briceño, dice: y ellos se contactaron esa vez con CGE porque como es alumbrado público, que es la luminaria que corresponde a nosotros, pero es tema eléctrico y cuando han hecho robos en otros lugares se ha hecho responsable CGE.

Sra. Elizalde, dice: No sé si los demás colegas me pueden ayudar, hace mucho rato ingresó acá una solicitud de poner un nombre a una calle arriba del callejón Martinez, del joven fallecido, Patricio Sáez.

El Concejo conversa sobre este tema.

Sr. Briceño, dice: también me llegó una solicitud que tiene que ver con nombres patrimoniales o de gente que lo reitera el señor Moisés Rojas López con respecto al parque el el skatepark ya también acá me llegó hoy día yo lo bajé del correo, me llegó al correo institucional que también me está solicitando el nombre por el Byron Araya Rojas, yo conversé en su momento cuando hubo una competencia con dos de las personas que comúnmente practican el skate y ellos me decían que sí, porque el joven hay harta vinculación, también tuvo harta formación, entonces yo creo que también ver esto difícil para este, para este viernes está de Patricio Sáez, está esto del Byron para que ustedes también los tenga por ahí. Hoy acá en el sector del edificio lo que era antiguamente la estación de ferrocarriles, darle el nombre de don Silvio Díaz, que fue el último jefe de estación. Son como tres casos que tenemos. Incluso la gente de deporte nos ha pedido las dependencias del

estadio techado que tengan los nombres de las personas, incluso algunos vivos que practicaron deporte.

Sr. Trigo, dice: yo quería conversar sobre el tema del Centro Cultural, el oficio que nos llegó, pero usted lo mencionó, que ya estaba al tanto, que se habían tomado opciones.

Sr. Briceño, dice: Al menos hoy día, y darle rápido el tema de los apoyos que puede hacer las reparaciones, porque hay que ver como ahora lo dice el Concejal, puede venir una próxima lluvia y a lo mejor va a ser más, más complejo. No hay que esperar.

Sr. Trigo, dice: también pensar a lo mejor en un proyecto también que pueda ser que pueda ayudar al mantenimiento del lugar Alcalde, el Centro Cultural tiene características particulares respecto al tema de este tipo de situaciones que al final se ha ido deteriorando en el tiempo, pero es además es un centro cultural que es ícono para nosotros, porque además también tiene toda la infraestructura adecuada de un centro, de un centro cultural. Entonces no lo podemos perder por estos eventos climáticos. Alcalde entonces también a lo mejor pensar en algún proyecto que pueda remodelar el centro, el centro cultural, más allá de las reparaciones que haya que haya que realizar en este periodo de invierno. Entonces le dejo la inquietud ahí, también porque esto ha sido recurrente. Igual Alcalde, el tema del centro cultural, o sea, siempre cuando llueva van a pasar esto, se hace una reparación y un mantenimiento constante, porque el mantenimiento debe ser también durante el año y eso probablemente no, no hay recursos destinados para eso, entonces a lo mejor pudiésemos hacer un esfuerzo para analizar esa situación también eso puntualmente.

Sr. Cumplido dice: Sí, bueno, lo mismo, no vamos a redundar en la misma, en el mismo punto que tiene el Concejal Luis sobre el tema del Centro Cultural, alberga a una cantidad importante de artistas de la comuna y ha generado un proyecto de nivel cultural, entonces es importante que se. que se haga la mejora que corresponde. Lo había mencionado Alcalde también en distintos Concejos sobre el tema de los cables en desuso y los cables que están ya casi llegando al piso en la calle principal de la comuna, de calle Craig tampoco se ha dado solución a eso.

Sr. Briceño, dice: tuvimos una reunión, incluso estuvimos viendo el tema de la normativa. Hay que hacer algunos temas, porque jurídico me levantaba la observación que el que la normativa es como muy, las empresas comúnmente hace como un mes atrás. Nosotros lo reunimos con el encargado de telecomunicaciones y se citaron a la empresa. No llegó ninguna. ¿Entonces voy a pedir nuevamente qué pasó? Tuvimos una reunión telemática en que en el cual estaba el encargado de telecomunicaciones de la SUBTEL y se hizo, se convocó a las empresas de su momento que tienen que ver con todo lo que es el cable, el sistema de cable, el otro día con el tema de las lluvias posibles vientos, a mí me tenía preocupado que no es menor. Alberto porque uno ve ahí en el correo que está el cable, y en otra oportunidad los bomberos nos hacen el salvataje que no les corresponde a ellos, pero hay un tema ahí pendiente con la ordenanza que tiene que tener alguna modificación en la responsabilidad de las personas, porque hay un programa que se va, hay un proyecto Chao Cable, pero todavía ha estado ahí, y tuvimos una reunión hace un mes atrás con SUBTEL y no llegaron las personas responsables, incluso oficiarlo nuevamente el Departamento Ambiental tiene como los puntos críticos.

Sr. Cumplido dice: Si, sobre todo en la calle principal que ya están tocando el piso. Entonces no es uno, sino que son es un rollo gigante. También lo había mencionado sobre normar el tránsito de camiones alcalde con una ordenanza municipal que entran a la comuna, que generan mucha problemática en distintos horarios. Y con respecto al tema de vehículos, en calle eh, Atacama si no me equivoco, donde hace poco también mencionaba que había una persona que se le debía alrededor de un millón de pesos.

Sr. Briceño, dice: También eso se está regularizando porque ya se ofició. También le pedí yo al encargado de transporte para que se tuviera que, ya que proceder por el tema en calle Atacama históricamente o es la gente que tiene los vehículos o le dicen que el caballero del taller.

Sr. Cumplido dice: Ese también es un problema. O sea, entendamos que él tiene una problemática, se le debe plata, pero tampoco hay que dejar de lado que él con sus vehículos genera el impedimento del paso del camión de la basura ya hace mucho tiempo entonces también hay que ver la manera de cómo podemos regularizar esa situación y de que no le afecta a los vecinos. Y obviamente el tema del retiro domiciliario es súper importante. Con respecto al tema domiciliario, me voy a saltar al tema del domiciliario, el retiro de la basura. Lo habíamos dicho sobre el tema de lo que Contraloría había dicho, también sobre el tema del cobro, que todas las comunas ya tenían un cobro por el retiro de basura, pero tampoco vamos a hacer un cobro el día de hoy si no tenemos un servicio como corresponde, entonces también ahí hay que tener de qué manera se va a atacar eso ya. Darle las gracias al Alcalde, al Departamento de Aseo y Ornato por las gestiones realizadas sobre el tema del árbol de la vecina, que casi bueno con los vientos tuvo problemas, a Jocelyn, a Rodrigo también agradecerle por la entrega de los materiales para una de la junta de vecinos a la señora Paloma que están haciendo su junta de vecinos. Darle las gracias también a ellos por la gestión, por implementarlo.

Con respecto al a los recursos entregados por el royalty, creo que necesitamos los Concejales una reunión entre todos donde podamos también tener un poquito más de una otra opinión sobre la distribución.

Sr. Briceño, dice: puedo convocar la próxima semana una reunión de trabajo, tratemos que no sea lunes, pueda ser martes o miércoles en la tarde, porque yo creo que en la tarde es como un poco más liberado.

Sr. Cumplido dice: Bueno, con la situación que se está dando con el tema de salud, creo que es súper importante si vamos a hacer un análisis hoy día.

El Concejo conversa.

Sr. Campos, dice: Buenos días a todos, mi primer punto varios apunta a lo que tiene que ver con estos breaking o malla o rejillas que están distribuidas por lo menos por el sector centro, igual obviamente en otros puntos, pero hay puntos que son sí, claro que son, que son críticos y obviamente están en completo deterioro, no están operativos, como por ejemplo podrían estar toda la mañana acá nombrando puntos que están mal, pero hacer una revisión general acá mismo en esta calle, que está acá en Mall chino hay una rejilla que está doblado. Eso hemos tenido suerte que no ha ocasionado accidentes y sí ha ocasionado. Han pasado lo más desapercibido posible, pero es una condición peligrosa. Tenemos otra situación, la voy a poner como ejemplo, en Sargento

Aldea sacaron para no decir se robaron, las rejillas que cubren los sumideros, entonces igual esas condiciones son peligrosísimas y llevan ahí mucho tiempo en esa condición.

También ya hacer un llamado a la comunidad de aprovechar el punto vario de prepararse por el tema de lluvia, sabemos que las condiciones pueden cambiar, la semana pasada cuando cayó agüita cayó muy fino, pero igual mojó. Entonces estar preparados para eso. Más, más que nada ser proactivo. Si a la final las inclemencias del tiempo son impredecibles, así que no sabemos qué pueda pasar. Esperemos que no sea tan catastrófico la caída de agua no más que no nos afecte tanto.

El Alcalde comenta sobre posible lluvia próxima.

Srta. Gallo, dice: primer punto vario Alcalde va directamente al tema de la mantención de los camiones, ayer cerca de las 06:30 el camión aljibe quedó atravesado en la carretera por no tener embrague. O sea, está bien que los camiones estén en mal estado, pero podemos perjudicar a alguien. Menos mal que la persona que iba a cargo el camión tuvo la expertise de no chocar a nadie. Fue un buen manejo del camión, pero sin lugar a duda el camión quedó atravesado. El camión no tenía cono, no tenía algo de emergencia. La persona tuvo que sacar el camión apagado en primera porque el kit de playa se echó a perder completo. O sea, los discos embrague. no, no entran las marchas, buen chofer el que estaba ahí, muy buen chofer, porque para haberlo sacado de donde estaba el camión no tenía por dónde, iba atravesado justo frente a la Shell.

El Concejo conversa sobre lo planteado.

Srta. Gallo, dice: y con respecto a lo otro Alcalde, ya el tema mecánico, equipar los vehículos municipales en caso de emergencia, porque ayer estuvieron corriendo buscando conos para poder cerrar la calle porque el camión no los tenía, no tenía el triángulo, no tenía nada. Entonces en caso de emergencia tienen que estar ahí esas cosas a lo mejor no, no el cono de un metro, pero estar este triángulo que es chiquitito que se ve, el tema con el tema del chaleco reflectante.

Con respecto a la Feria de San Pedro, no nos percatamos y digo no nos percatamos porque todos vimos los planos, es que dejamos a los chicos de la casa Kayak fuera de la casa y ellos entrenan de lunes a lunes, entonces están se están viendo perjudicados porque no van a tener el libre acceso.

Sr. Briceño, dice: Ayer una de las personas me mandó un mensaje y tengo que verlo con en la tarde, con Oriel habíamos pedido que quizás ese día no entrenaran, pero voy a hacer el levantamiento.

Srta. Gallo, dice: lo otro Alcalde es con respecto al con los turnos de emergencia. Yo estuve acá hasta las 07:00 y la coordinación estuvo pésima porque se activó la alarma, llegaron dos, después llegó uno, después llegaron tres, después llegaron los de operaciones, que se le llamó porque tampoco se le había dicho que se activó la alarma. Es para que usted deje ya establecido que así un un roce de agua, se activen los turnos, porque siempre están los mismos. Yo sé que es un tema de voluntad, porque no hay un pago de por medio a las personas que vienen, los que son, contrata y planta, pero en estos tres años y en los en las veces que nos ha tocado lluvia y hemos venido, están los mismos Alcalde y los mismos se quedan desde que entran a las 12, se van a las 08:00 de la mañana.

Sr. Briceño, dice: A los prestadores de servicios, nosotros no le podemos.

El Concejo conversa sobre este tema.

Srta. Gallo, dice: Y lo otro con respecto a los mismos equipamientos de lo que es tema lluvia, Alcalde tanto para operaciones como a la gente que dejamos en operaciones. ¿Por qué? Porque si bien los que andan arriba del camión, algunos tienen los chalecos de agua que acá mismo se les pasa, en operaciones tuvimos a un guardia sin equipamiento y se mojó porque fuimos a buscar y a cargar y a descargar sacos de arena...

Y, por último, para finalizar, dar las gracias a Camilo y a Isolina que ahora están haciendo un trabajo con respecto a lo que es la fiesta religiosa de San Pedro, le estoy pidiendo ayuda a Camilo para enfocarnos en lo que es la fiesta religiosa y poder adornar Huasco, le iba a pedir que si operaciones, porque si bien hicimos, pedimos ayuda por fuera de la municipalidad, vamos a necesitar el tema de la disposición de operaciones para la instalación de estos mismos ornamentación.

Sr. Briceño, Sí, Con respecto a la fiesta religiosa, hoy día también recibí a don Carlos Cortés, que es el administrador del muelle fiscal y lo queríamos entrara en esa discusión. Sí, porque el muelle fiscal que ellos sean parte y hoy día tiene que haber mejoramiento entre hoy día y mañana de las luminarias, porque empieza la 9.ª, el día jueves, y también por parte de la comunidad del sector de Cochería de la Capilla San Luis nos habían pedido el vecino Marcelino Lazo, el mejoramiento de alumbrado también se hizo.

El Concejo conversa sobre la Fiesta de San Pedro.

Sr. Briceño, ya antes de eso les recuerdo hoy día esta reunión, esta entrega de instrumentos por el acuerdo de las losas a las 17:00 de la tarde en el Salón Multiuso y mañana la actividad, acá tengo la invitación, Jaime Pizarro, Ministro de Deportes, Arling Guzmán Cortés, Seremi de Deporte y Pablo Selles, Seremi de Educación tiene el agrado de invitar a la inauguración de obras de mejoramiento de infraestructura deportiva Escolar del Liceo Japón de Huasco, pero acá recién me estuvo llamando el director del liceo y espero que no haya algún cambio, pero por lo menos se mantiene mañana a las a las 11:30. Entonces para el día viernes 09:30 se comparte el link tiene que ver con aporte bomberos. El Fondeve que tiene que ver para los recursos, y esta aprobación del de lo que tiene que ver con el departamento ambiental, con la con el tema de energía.

Siendo las 11:43 se da término a esta reunión.

RENE TORRES MANSILLA Secretario de Alcaldía y Concejo Ministro de Fe RIGOBERTO BRICEÑO TAPIA
Presidente
Concejo Municipal